



## JUNIO 2021

TITULAR	NOTA	FUENTE
<b>Reprueban Plan Control Territorial</b>	<p>Organizaciones sociales reprobaron el papel del gobierno salvadoreño, sobre todo del Plan Control Territorial, por el incremento de violencia y desapariciones de mujeres durante los dos primeros años de gestión del presidente Nayib Bukele. "Lejos de atender, perseguir y procurar justicia para las salvadoreñas, (el Plan Control Territorial) ha invisibilizado y reducido los servicios especializados dejando en claro el nulo enfoque de género y la desprotección de las mujeres", señala el balance presentado ayer por organismos que conforman la Coordinadora Salvadoreña de Movimientos Populares. Representantes de organizaciones feministas expresaron preocupación sobre la situación de violencia para las mujeres reflejada en el abandono y la incidencia en las iniquidades para las ellas en el trabajo del Estado. Katherine García, de las juventudes feministas señaló el actuar de las autoridades de seguridad y expresó que lejos de brindar protección a las mujeres representan un factor de riesgo: "Vimos el caso de Karla Ayala que murió por otro policía y a ahora tenemos a un expolicía, a Hugo Osorio, policías que siguen teniendo una narrativa de seguridad pública dentro de las instituciones que supuestamente nos cuidan a nosotras", denunció.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Reprueban-Plan-Control-Territorial-20210531-0108.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Reprueban-Plan-Control-Territorial-20210531-0108.html</a></p>	<p>LPG Pág.19 Martes 1 Junio 2021</p>
<b>Plan Control Territorial logra 41 días sin homicidios en el país</b>	<p>La PNC confirmó que el lunes 31 de mayo finalizó con cero homicidios a nivel nacional, gracias al Plan Control Territorial implementado por el Gobierno del Presidente Bukele y que desarrollan diariamente policías y soldados. "Nos complace anunciar a todo el país que hemos finalizado otro día sin homicidios. A dos años de la puesta en marcha del #PlanControlTerritorial, hemos cumplido 41 días de no lamentar la muerte de salvadoreños a causa de la violencia", expresó la institución.</p> <p><a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/plan-control-territorial-logra-41-dias-sin-homicidios-en-el-pais/">https://lapagina.com.sv/nacionales/plan-control-territorial-logra-41-dias-sin-homicidios-en-el-pais/</a></p>	<p>La Página Martes 1 Junio 2021</p>
<b>Más de 5,000 personas desaparecidas en dos años de gobierno de Bukele</b>	<p>La violencia criminal le segó la vida a 2,940 personas y otras 5,381 desaparecieron en los primeros dos años del gobierno de Nayib Bukele, según registros de la Policía y de la Fiscalía. A las cifras anteriores se le suman el asedio, amenazas y zozobra que las pandillas mantienen en las comunidades y colonias, según denuncias de personas que viven en esos lugares. Lo anterior ha obligado a muchas familias a salir de los sitios donde vivían para evitar ser víctimas de las represalias de las pandillas, lo que pone en duda la efectividad del tan publicitado plan Control Territorial que ha sido cuestionado por distintos organismos y expertos en seguridad pública.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/eldiariodehoy/seguridad-publica-dos-anos-bukele/844434/2021/">https://www.elsalvador.com/eldiariodehoy/seguridad-publica-dos-anos-bukele/844434/2021/</a></p>	<p>EDH Pág.10 Miércoles 2 Junio 2021</p>
<b>Los claroscuros del Plan Control Territorial</b>	<p>A dos años de implementado el Plan Control Territorial (PCT) los resultados que anuncia el Órgano Ejecutivo no son los más transparentes y dejan mucho que desear, aseguran expertos en seguridad pública, aunque aceptan que las cifras de actos delictivos en efecto han ido a la baja. Los analistas aclaran que el PCT aún es desconocido y que por lo tanto no hay evidencia de que los resultados sean efectivos. LA PRENSA GRÁFICA habló con ellos para analizar el desarrollo de dicho plan y manifestaron que durante estos dos años hay distintos matices que ponen en duda su efectividad.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Los-claroscuros-del-Plan-Control-Territorial-20210602-0110.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Los-claroscuros-del-Plan-Control-Territorial-20210602-0110.html</a></p>	<p>LPG Pág.6 Jueves 3 Junio 2021</p>
<b>Leve aumento en victimización</b>	<p>El 8.2 % de las familias fue tocada por la delincuencia en los últimos tres meses, según la encuesta más reciente realizada por LPG Datos, la unidad de investigación social de LPG. En el</p>	<p>LPG Pág.18</p>

	<p>estudio fueron entrevistadas 1,103 personas mayores de edad, residentes de todo el país, entre el 11 y el 22 de mayo del año en curso; lo anterior permite hacer inferencias con un margen de error del 3% y un nivel de confianza del 95%. A los salvadoreños se les preguntó si ellos o algún miembro de su familia habían sido víctima de delito en los últimos tres meses; el 8.2% contestó que sí, una cifra que es 1.6 puntos más altas que la registrada en mayo de 2020.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/lpgdatos/LPG-Datos--Leve-aumento-en-victimizacion-20210602-0103.html">https://www.laprensagrafica.com/lpgdatos/LPG-Datos--Leve-aumento-en-victimizacion-20210602-0103.html</a></p>	<p><b>Jueves 3 Junio 2021</b></p>
<p><b>La policía no me cuida, me cuidan mis amigas -Por Katherine García-</b></p>	<p>Hablar de seguridad resulta un poco abstracto, aún más cuando hablamos de seguridad personal siendo mujeres en El Salvador. Quedan muchas dudas sobre cómo definir este concepto en la práctica, incluso cuestionar si esta existe en realidad. Todas hemos experimentado la incómoda sensación de caminar solas por la noche, cambiarnos de asiento en el autobús o que nos griten desde un carro; nuestras anécdotas empiezan describiendo el miedo, lo vulnerables que nos hacen sentir los hombres en espacios públicos. Estas situaciones no son nuevas, incluso son parte de nuestras consignas dentro del Movimiento Feminista ya que el miedo es sistémico, es una realidad constante para nosotras las mujeres.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2021/06/03/la-policia-no-me-cuida-me-cuidan-mis-amigas-por-katherine-garcia/">https://revistalabrujula.com/2021/06/03/la-policia-no-me-cuida-me-cuidan-mis-amigas-por-katherine-garcia/</a></p>	<p><b>Revista La Brujula Jueves 3 Junio 2021</b></p>
<p><b>Sujeto en San Jacinto agrade salvajemente a un alcohólico, y vecinos lo acusan de amenazas y acoso sexual</b></p>	<p>Un hombre fue denunciado en redes sociales por diversos delitos entre los que se incluyen varios ataques a vecinos, acoso sexual a mujeres que se desplazan por la zona, amenazas a niños y, lo último, una brutal golpiza con un cinturón, tubos y otros objetos, a un presunto alcohólico el pasado domingo 30 de mayo, frente a su vivienda, en residencial Terranova, del barrio San Jacinto, en esta capital. El sujeto, identificado como Edwin Alexander Navarrete, de 28 años, quien presuntamente trabaja en una reconocida ferretería, habría venido actuando de manera prepotente desde hace algunos años y, por temor a represalias, vecinos habían preferido no denunciarlo ante la Fiscalía General de la República. Sin embargo, ayer se compartió en redes sociales un video donde se observa el salvaje ataque que propinó a un supuesto alcohólico quien primero habría ofendido a su hermana.</p> <p><a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/videos-sujeto-en-san-jacinto-agrede-salvajemente-a-un-alcoholico-y-vecinos-lo-acusan-de-amenazas-y-acoso-sexual/">https://lapagina.com.sv/nacionales/videos-sujeto-en-san-jacinto-agrede-salvajemente-a-un-alcoholico-y-vecinos-lo-acusan-de-amenazas-y-acoso-sexual/</a></p>	<p><b>La Página Jueves 3 Junio 2021</b></p>
<p><b>Tolerar la violencia familiar te vuelve cómplice: dice ORMUSA</b></p>	<p>El Estado salvadoreño recibe un promedio de 20,000 denuncias o avisos de violencia intrafamiliar al año. Y se emiten un estimado de 10,000 medidas de protección a las familias que denuncian este tipo de delito, explicó Silvia Juárez, de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). Se entiende como violencia intrafamiliar : la acción, conducta, incluso las omisiones que atenten contra el ejercicio de cualquier derecho de las personas que viven en una unidad familiar. Estas pueden manifestarse no solo a través de golpes, “ sino a través de violencia verbal, con palabras soeces, control de los bienes, puede ocurrir por las limitaciones, poder opinar puede ser también motivo de una forma en que se vulnera el derecho a la libre expresión, también lo son todas aquellas prácticas que impiden un ejercicio sano de respeto hacia los derechos de las personas”, dice Juárez, quien es la coordinadora del Programa hacia una vida libre de violencia para las mujeres.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/ormusa-victimas-de-violencia-feminicidios-intrafamiliar-ninez-adolescencia/844857/2021/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/ormusa-victimas-de-violencia-feminicidios-intrafamiliar-ninez-adolescencia/844857/2021/</a></p>	<p><b>EDH Pág.14 Viernes 4 Junio 2021</b></p>
<p><b>SSPAS: El Salvador entre países con mayor desplazamiento interno</b></p>	<p>El Servicio Social Pasionista (SSPAS) presentó el informe “Desplazamiento Forzado Interno por la Violencia y las Respuestas ante el Fenómeno en El Salvador”: el Estado, las organizaciones sociales y las víctimas, el cual logra reunir un compendio de experiencias y testimonios de las personas afectadas y la relación del Estado con este grupo poblacional. “El Salvador está entre los diez países a nivel mundial con más nuevos desplazamientos internos por violencia en el año 2019. Esto es una manifestación de la grave situación de la inseguridad y la violencia que sufre el país. Sin embargo, en los últimos años se dieron los primeros pasos por parte del Estado salvadoreño para enfrentar la problemática del desplazamiento interno”, cita el texto del informe.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/sspas-el-salvador-entre-paises-con-mayor-desplazamiento-interno/">https://www.diariocolatino.com/sspas-el-salvador-entre-paises-con-mayor-desplazamiento-interno/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino Pág.5 Viernes 4 Junio 2021</b></p>
<p><b>Violencia dispara cifra de homicidios en cinco meses de 2021</b></p>	<p>La violencia crimina que azotó al país en los primeros cinco meses de este año incrementó la cifra de homicidios con respecto al mismo período del año pasado, según cifras de las autoridades. La Policía registra 579 muertes violentas del 1 de enero al uno de junio de este año, lo que supera en 52 asesinatos en el mismo período del año pasado en el que contabilizaron 527. La cifra anterior muestra un promedio de 116 homicidios por mes.</p>	<p><b>EDH Pág.19 Sábado 5 Junio 2021</b></p>
<p><b>Señalan al Estado por desatender a desaparecidos</b></p>	<p>Fiscalía dejó de publicar datos por un mes, lo cual según expertos desalienta a los familiares y podría generar impunidad en el delito. Durante 44 días las denuncias de personas desaparecidas, el único mecanismo que mantiene con esperanza a las familias de víctimas de</p>	<p><b>LPG Pág.16 Viernes 11</b></p>

	<p>este delito, dejaron de tener relevancia en las cuentas de la misma Fiscalía General de la República (FGR) que dejó de publicarlas en sus páginas oficiales en redes sociales. Alerta Ángel Desaparecido y la Unidad Especializada de Desaparecidos le negó ese derecho a las víctimas exactamente desde el 29 de abril hasta el 5 de junio de este año, cuando el fiscal general Rodolfo Delgado anunció a través de un tuit que habilitarían una línea gratuita para recibir información que les permita la localización de las personas desaparecidas.</p> <p><a href="https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Senalan-al-Estado-por-desatender-a-desaparecidos-20210610-0118.html">https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Senalan-al-Estado-por-desatender-a-desaparecidos-20210610-0118.html</a></p>	<p><b>Junio 2021</b></p>
<p><b>Estudiantes fueron las más afectadas por las desapariciones</b></p>	<p>Lucero Prado tenía 15 años al momento de ser reportada como desaparecida y la última vez que la vieron fue en el Centro Urbano José Simeón Cañas de Mejicanos, el 10 de febrero de este año; mientras que Josseline Abigail Anaya Cruz tenía 18 al momento de ser vista por última vez, el pasado 21 de abril, en el cantón El Zunza, de Izalco, Sonsonate. Ambas tienen en común el haber sido reportadas como desaparecidas en redes sociales y estar en el rango de edad más afectado por este delito durante los últimos meses. Las estadísticas de las desapariciones de mujeres ocurridas durante todo 2020 revelan que, lamentablemente, la mujeres jóvenes en etapa escolar corren el peligro más alto. De 525 vulneraciones registradas por la Policía Nacional Civil (PNC) el año pasado, 220 (el 42 %) fueron salvadoreñas identificadas como estudiantes. Según Silvia Juárez, coordinadora del Programa hacia una vida libre de violencia para las mujeres de ORMUSA, este dato también debe relacionarse a otros tipos de violencia que sufren las mujeres.</p> <p><a href="https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Estudiantes-fueron-las-mas-afectadas-por-las-desapariciones-20210616-0106.html">https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Estudiantes-fueron-las-mas-afectadas-por-las-desapariciones-20210616-0106.html</a></p>	<p><b>LPG Pág.4 Jueves 17 Junio 2021</b></p>
<p><b>Cifra de desaparecidos se ha duplicado</b></p>	<p>Entre enero y abril de este año las denuncias por desapariciones de personas se ha duplicado y han pasado de 198 en 2020 a 424 en 2021, según cifras de la Fiscalía General de la República (FGR). Estas cifras se refieren únicamente al delito de desaparición de personas, un registro distinto al de desaparición forzada (cuando el delito es cometido por una autoridad pública) y al de privación de libertad (cuando se conoce a quien cometió el delito), según las modificaciones hechas al Código Penal a finales de 2019.</p> <p><a href="https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Cifras-de-desaparecidos--se-ha-duplicado-en-2021-20210616-0105.html">https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Cifras-de-desaparecidos--se-ha-duplicado-en-2021-20210616-0105.html</a></p>	<p><b>LPG Pág.8 Jueves 17 Junio 2021</b></p>
<p><b>Alerta Raquel: un esfuerzo por todas las desaparecidas</b></p>	<p>La Asociación de Mujeres Ixchel creó una alerta en redes sociales y un sitio web que permite agilizar y visibilizar la búsqueda de mujeres. Raquel, una joven de ojos cafés, piel trigueña y cabello corto rizado, buscaba una oferta de empleo a sus 24 años. Con la esperanza de encontrarla salió a dejar su hoja de vida a un centro comercial el miércoles 27 de 2019, el que ahora su familia recuerda como el día que la vio por última vez. El último lugar donde fue vista es un arco que identifica a la colonia Santísima Trinidad, en Ayutuxtepeque.</p> <p><a href="https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Alerta-Raquel-un-esfuerzo-por-todas-las-desaparecidas-20210623-0096.html">https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Alerta-Raquel-un-esfuerzo-por-todas-las-desaparecidas-20210623-0096.html</a></p>	<p><b>LPG Pág.13 Jueves 24 Junio 2021</b></p>
<p><b>Policía logra la captura de 389 abusadores sexuales durante el primer semestre del año</b></p>	<p>La PNC informó que en el primer semestre de 2021 fueron capturados 389 sujetos acusados de abusar a mujeres, niños y niñas. Estos resultados son parte del Plan Control Territorial (PCT) que desarrolla el Gobierno del Presidente de la República, Nayib Bukele. Solo el pasado miércoles fueron detenidos 60 hombres implicados en ese tipo de hechos, cuyas principales víctimas eran menores de edad, detalló la PNC. Las autoridades piden a la población estar alerta de situaciones sospechosas en el interior de su círculo familiar o de amistad, donde los niños, adolescentes y las mujeres pueden ser víctimas de delitos sexuales.</p> <p><a href="https://croniosv.com/nacionales/policia-logra-la-captura-de-389-abusadores-sexuales-durante-el-primer-semestre-del-ano/">https://croniosv.com/nacionales/policia-logra-la-captura-de-389-abusadores-sexuales-durante-el-primer-semestre-del-ano/</a></p>	<p><b>Cronio Domingo 27 Junio 2021</b></p>